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Chères Bousbecquoises,
Chers Bousbecquois,

C’est parti ! Avec la fête de 
la musique, les kermesses 
de nos écoles, l’été a 
pris ses aises dans notre 
commune ! Et je sais que 
vous allez profiter de ses 
beaux jours ensoleillés.
A l’approche de la fin 
de cette année scolaire, 

je tiens à prendre un moment pour exprimer mes 
sincères remerciements à nos enseignants et aux 
équipes éducatives. Leur passion et leur dévouement 
contribuent à façonner l’avenir de notre communauté.
Je tiens également à féliciter chaleureusement tous 
nos élèves. Leurs efforts, leur persévérance et leur dé-
termination méritent d’être salués.
Que vous soyez juilletistes ou aoûtiens, je vous 
souhaite à tous, enfants et parents, de très belles 
vacances ici ou ailleurs !
Avec l’arrivée des vacances estivales, notre service 
jeunesse est heureux de proposer un accueil de 
loisirs pour offrir aux enfants et aux familles une 
programmation d’activités variées notre objectif est 
de garantir des moments de plaisir et de détente à 
chacun. Profitez pleinement de ces vacances pour 
recharger vos batteries et créer de merveilleux 
souvenirs. 
Je suis ravi de vous annoncer que les festivités seront 
bientôt de retour ! la Fête nationale du 14 juillet et la 
fête de la Tulipe les 26 & 27 août sont des occasions 
privilégiées pour rassembler nos familles et nos amis 
autour d’activités conviviales. Nous avons préparé un 
programme varié pour satisfaire les goûts de tous. 
Venez nombreux et partagez ces moments de joie et 
de bonne humeur avec vos proches !
Cet été les travaux de restauration du grand orgue et 
du mobilier de l’église Saint Martin seront achevés. 

www.bousbecque.fr

Hôtel de Ville
19 rue de Wervicq 
59166 BOUSBECQUE

contact@bousbecque.fr

03.20.23.63.63 

facebook.com/bousbecque

L’ensemble sera mis en valeur lors de la quarantième 
(40ème) édition des journées européennes du 
patrimoine des 16 et 17 Septembre prochains.
Cet été verra aussi la fin des travaux de la restauration 
de l’Hôtel de ville et de son hall. Il offrira un nouvel 
écrin pour accueillir l’œuvre « Ogier de Busbecq 
achetant à Constantinople l’étendard royal d’Espagne 
à des pirates turcs », de retour du Mucem de Marseille 
prêtée en 2017 dans le cadre d’une exposition sur le 
thème des Cités de la Méditerranée.
Enfin, l’été arrive également avec certains risques 
contre lesquels je souhaite vous mettre en garde.
Vous partez bientôt en vacances ? Afin d’éviter les 
cambriolages, vous pouvez vous inscrire à l’opération 
tranquillité vacances. Les services de police peuvent 
surveiller votre domicile au cours de leurs patrouilles.
Il est également probable que nous subissions des 
périodes de canicule. Je vous demande donc d’être 
vigilants et d’adopter les bons gestes d’hydratation 
et de fraîcheur face aux fortes chaleurs. J’invite toutes 
les personnes âgées à s’inscrire au plan canicule de la 
commune si cela n’est pas encore fait.
Nous sommes à votre écoute et si vous rencontrez 
des problèmes, ne restez pas isolés. La collectivité 
peut vous aider.
Notre dossier thématique est consacré à l’offre de 
services aux Bousbecquois. Notre vocation est de 
rendre un service public de qualité. Elle ne peut se 
réaliser qu’avec une efficace collaboration entre les 
élus et le personnel, résultat de relations saines et 
respectueuses dont j’ai toujours été le garant. 
Au nom de tout le conseil municipal, je vous souhaite 
de passer un très bel été !

   Joseph LEFEBVRE, 
   Maire de Bousbecque 
   et  Conseiller Métropolitain

Edito
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CHASSE AUX ŒUFS 
DU SOLEIL, DU CHOCOLAT ET DES SOURIRES

CONFÉRENCE
SENSIBILISATION AUX ACTES MALVEILLANTS

94

C’est en présence du soleil que s’est déroulée la chasse aux œufs dans le parc de la mairie le 8 avril au matin.  Après s’être inscrits en 
mairie ce sont 162 enfants qui y ont participé, accompagnés de leurs parents. Tout d’abord les 59 enfants âgés de 3 à 5 ans puis les 
103 enfants âgés de 6 à 10 ans. Au top départ ils se sont élancés à travers le parc pour dans un premier temps y trouver 5 balles de 
couleurs différentes puis recevoir leur sachet d’œufs en chocolat.  Les plus chanceux ont reçu en plus un grand lapin en chocolat. 
Cette manifestation a été encadrée par des adjoints et des conseillers municipaux.

Vous étiez très nombreux à participer le 4 avril 
après-midi à l’intervention du major de Police Marco 
Gricini et du brigadier-chef Bruno Delbarre, délégués à 
la cohésion Police Population. Ils ont apporté de nom-
breux conseils et indiqué les précautions à prendre 
pour éviter les actes malveillants, escroqueries et abus 
de faiblesse. C’est à l’aide de petites vidéos et de situa-
tions concrètes qu’ils ont su faire prendre conscience 
aux participants des dangers encourus dans certaines 
situations. Cette intervention devrait se renouveler 
lors de la semaine intergénérationnelle.

Dans le Rétro
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JUBILAIRE MR ET MME JOSEPH 
LEFEBVRE-VANOVERSCHELDE
Le 23 Avril dernier, en Mairie de Bousbecque, s’est 
déroulée la cérémonie des noces d’or de Mon-
sieur le Maire et de son épouse. Tous les deux na-
tifs d’Halluin, ils se sont mariés à Halluin le 20 Avril 
1973. De cette union sont nés trois enfants et ils 
sont grands-parents de 5 petits enfants. Sabine 
DELANNOY, Adjointe aux affaires administratives a 
retracé leurs parcours personnels, professionnels et 
de bénévoles, en présence de leurs familles, amis, 
membres du conseil municipal ainsi que du Ministre 
de l’Intérieur, Gérald DARMANIN, du député Vincent 
LEDOUX, de la conseillère départementale Ma-
rie-Laurence FAUCHILLE et des Maires de Neuville 
en Ferrain, Marie TONNERRE et de Linselles, Isabelle 
POLLET. 

LIVRAISON DES REPAS À NOS AÎNÉS
Depuis le 1er Avril 2023, les repas confectionnés pour 
nos aînés sont désormais livrés en liaison froide. Ce 
nouveau mode permet une meilleure gestion des li-
vraisons, la possibilité d’accroître le nombre de repas 
livrés par jour et de pouvoir fournir un repas lors de « 
ponts ». Ce mode de liaison garanti une meilleure veille 
sanitaire et une meilleure qualité des repas. Les repas 
peuvent être consommés à l’heure souhaitée par nos 
aînés à la différence de la liaison chaude. L’ensemble 
des bénéficiaires de ce service sont ravis de ce chan-
gement.
Pour tout renseignement, vous pouvez contacter Mme 
BEACQ au 03.20.23.30.02

INSTALLATION DE SELF AUX 
DEUX RESTAURANTS SCOLAIRES
Afin de prolonger l’apprentissage alimentaire péda-
gogique du multi-accueil les P’tits Becs, la munici-
palité a décidé l’installation de selfs au sein des res-
taurants municipaux des Jonquilles et des Bersaults.  
Ce système responsabilise l’enfant, lui procure de 
l’autonomie et lui confère le libre choix alimentaire. 
Pour le personnel d’encadrement, cela permet un 
meilleur accompagnement durant le repas. Depuis 
cette installation nous avons constaté la réduction 
du gaspillage alimentaire avec ce service à l’assiette.

Actualités
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MULTIACCUEIL LES P’TIT’BECS
PREMIÈRE FÊTE DU PRINTEMPS

LE RELAIS ENFANCE
UN PARTENARIAT INTERCOMMUNAL TRÈS RICHE

Le jeudi 06 avril, malgré une météo pluvieuse, les professionnels de la crèche accom-
pagnés d’Alain et Mickael (jardinier de la commune) ont pris plaisir à organiser un ate-
lier jardinage en salle de motricité. Les parents étaient conviés à partir de 16h00 autour 
d’un café.
Chaque enfant accompagné de son parent a pu manipuler, transvaser du terreau et 
réaliser un monsieur gazon.
Cette fête a rencontré un vif succès, de nombreuses familles ont répondu présentes.

Le Relais Enfance est un service in-
tercommunal présent à Bousbecque, 
Bondues, Linselles et Wervicq-Sud. Il a 
pour missions de : 
Recevoir les parents à la recherche 
d’un mode d’accueil adapté pour leur 
enfant. Si leur choix s’oriente vers une 
assistante maternelle, les accompagner 
dans leurs démarches (disponibilités, 
projet d’accueil, fonction de parent 
employeur, aides financières…) 
Recevoir les (futures) assistantes ma-
ternelles afin de les accompagner dans 
leur profession.
Informer sur la règlementation en 
vigueur, les droits et devoirs. 
Proposer des ateliers d’éveil collectifs 
au sein du CPE, pour les enfants accom-

pagnés de leur assistante maternelle, 
garde à domicile ou parent : motricité, 
musique, éveil sensoriel, peinture, ma-
nipulation… 
Organiser des temps d’analyses de 
pratiques pour les assistantes mater-
nelles et des réunions d’information ou 
conférences petite enfance.
Un flyer réfléchi avec les assistantes 

maternelles afin de faire découvrir leur 
métier et valoriser leur profession a 
été mis en forme avec le concours des 
services communication des villes par-
tenaires.
Une 2ème fête de l’été partagée avec 
le CPE renforce le partenariat très 
riche entre les professionnelles petite 
enfance fréquentant le CPE… 
Alors Bienvenue au Relais enfance !

Flashez le QR code ci-dessous pour 
accéder au site :

Petite Enfance
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ÉCOLE THOMAS PESQUET
LA CRÉATIVITÉ DES ENFANTS RÉCOMPENSÉE
Il y a deux ans, les enfants de l’école 
avaient chanté « stop » au harcèle-
ment scolaire sur un air d’Indochine. 
Cette fois, « C’était mieux après » s’ins-
pire d’une chanson de Calogéro.
Après les séances de travail effectuées 
sur le thème du harcèlement scolaire, 
le message que les enfants souhai-
taient faire passer était que parfois il 
est difficile de se confier, d’en parler 
ou même d’intervenir en tant que té-
moin, mais comme dans la chanson, 
quand on arrive à franchir le pas, les 

choses s’améliorent et il est possible 
d’agir.
Les élèves de CM2 sont partis sur des 
scénarios de harcèlement qu’ils ont 
mis en images. Les CM1 ont quant à 
eux travaillé à partir d’images décalées 
photographiées à la manière d’un flip 
book. 
Les enfants de l’école ont reçu le prix 
départemental « coup de coeur du 
jury « qui récompense leur clip lors de 
la cérémonie du mercredi 7 juin à l’Ins-
pection Académique de Lille. 

Flashez le QR code ci-dessous pour 
visionner le clip :

Education
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CREA’DIAZ 
TÉMOIGNAGE DE DEUX PARTICIPANTS À L’ATELIER

SEMAINE BLEUE
RETOUR SUR LES QUESTIONNAIRES DE SATISFACTION

Les ateliers Creadiaz se déroulent les lundis matin en quinzaine et réunissent une vingtaine de séniors. Durant ces ateliers, nous effectuons de la 
danse sur chaise et des jeux de mémoire sans papier ni crayon, nous utilisons notre corps, dans le but de stimuler nos capacités motrices et nos 
fonctions cognitives. Bien sûr tout ceci se déroule dans la bienveillance, la joie, la convivialité et la bonne humeur. N’hésitez pas à nous rejoindre 
lors des prochains ateliers. Comme diraient les participants : l’essayer c’est l’adopter. Témoignages ...

Suite aux activités proposées lors de la 
semaine bleue, il nous semblait intéres-
sant de réaliser un questionnaire de sa-
tisfaction afin de connaitre les souhaits 
de chacun.
Nous avons distribué une centaine 
de questionnaires et avons reçu 72 
réponses.
Seulement 46 personnes déclarent 
avoir eu connaissance du programme 
alors qu’il a été distribué dans toutes 
les boites aux lettres.
La moyenne d’âge des retours est de 70 
ans. (De 55 ans à 86 ans)
Quelques chiffres concernant les parti-
cipations aux activités organisées lors 

de cette semaine : 1 au réveil tonique, 
6 à la visite de la brasserie, 4 au thé 
dansant, 6 à la conférence sur le stress, 
5 à l’atelier Créa’Diaz, 9 au forum, 5 à la 
conférence sur les bienfaits de l’activité 
sportive, 3 à nettoyons la nature, 10 au 
spectacle « chow, chow, chow » et 18 à 
la séance de cinéma.
Des souhaits ont été évoqués pour 
l’année prochaine à savoir :
- Des jeux de société tels que loto, 
belote et jeux divers)
- Des sorties culturelles (visite de 
musées, cinéma, conférences)
- Des sorties à la mer ou au théâtre
- Des activités sportives 

- Poursuivre l’atelier Créa’Diaz 
En fonction des souhaits certaines ac-
tivités ont déjà été mises en place tels 
que les jeux de société le 1er mercredi 
du mois après le repas convivial, l’ate-
lier Créa’Diaz et des conférences.

Une première partie de la séance concerne « la danse sur chaise ». 
Il y a un enchainement de mouvements de bras et de jambes à 
mémoriser. Ensuite, avec la musique, c’est une autre affaire 
car c’est parfois très rapide. Peu importe si l’on se trompe, 
l’important est de participer et de faire l’effort de bouger.
A chaque séance, nous révisons certaines danses afin de les 
garder en mémoire.
C’est très festif et bon enfant et cela fait du bien au moral. C’est 
accessible à tous et il y a beaucoup de bienveillance de la part 
de l’animatrice et des participants.
La seconde partie de la séance fait davantage appel à la 
mémoire afin de la faire travailler. Il s’agit de trouver des mots 
renfermant certaines voyelles ou consonnes. Il ne faut surtout 
pas répéter un mot qui a déjà été dit. Avec quelques mots 

retenus par l’animatrice, il nous est demandé de construire une 
petite histoire, par groupes de 3 ou 4. Parfois, il est fait appel à 
la mémoire visuelle. L‘animatrice fait une succession de gestes 
que nous devons reproduire, mais il arrive fréquemment de se 
tromper.
La présence des autres participants est très importante. Il y une 
ambiance qui porte à progresser. L’animatrice est positive et 
nous dit toujours que nous allons y arriver.
Les participants sont unanimes à reconnaitre que ces séances 
leur procurent beaucoup de bien-être et améliorent leur 
mémoire car ils ont la volonté de progresser. Ils sont satisfaits 
et souhaitent que cela continue l’année prochaine même s’il est 
demandé une participation financière.

Générations



109

LA LYRE HALLUINOISE
UN CONCERT EXCEPTIONNEL
Le dimanche 14 mai, en l’église Saint Martin de Bousbecque,  
nous avons eu la joie de recevoir pour un concert exception-
nel la  Lyre Halluinoise .
A nouveau, nous tenons à remercier Monsieur Xavier 
Descamps son Président à qui nous devons cette manifesta-
tion, ainsi que Monsieur Michel Jacobiec et ses choristes, qui 
dirige cet ensemble prestigieux depuis 1982.
La Lyre a été créée en 1883. Depuis sa création,  c’est un chœur 
d’hommes composé de 35 chanteurs répartis en 4 pupitres. 
Elle a participé aux concours régionaux et nationaux de 
la Confédération Musicale de France  et est parvenue en 
catégorie « HONNEUR » en 1990. En 1998, elle est le seul 
chœur d’hommes a être classé en « HONNEUR PLUS ».
Ancien Directeur du Conservatoire de musique de Tournai, 
professeur de chant, lui-même chanteur,  membre de la Confé-
dération Musicale de France Monsieur Jacobiec a apporté à 
la Lyre une dimension nouvelle. Il a constitué un répertoire 
de plus de 400 titres avec un renouvellement  chaque année 
de 15 à 20 chants en passant du classique au contemporain, 
de l’Opéra au religieux, negro-spiritual, chants européens, 
nordiques, slaves et orientaux .
Il est envisagé de réunir en 2024 tous les chœurs d’hommes 
de la région soit celui des Mineurs Polonais (Douai), Tornacum 
(Tournai) , Tebasco (Audenarde) Crick Sicks (Tourcoing) et 
Agache (Pérenchies) lors d’un concert pour fêter ses 140 ans 
d’existence.
Cette manifestation musicale était donnée au profit de la 
rénovation de l’Orgue et  de la restauration du mobilier de 
notre église qui font partie des objectifs inscrits dans notre 
programme de sauvegarde de notre patrimoine cultuel et 
culturel.
L’ Orgue de l’église Saint Martin a été installé par l’entreprise 
Delmotte en 1911 remplaçant un premier jeu de 1852. Il coûta 
à l’époque 11 200 Francs or soit plus de 40 000 euros.
Un rapport nous a signalé de nombreuses dégradations dues 
aux vers à bois occasionnant des pertes de sons importantes.
Sa restauration a été confiée au facteur d’orgue, Pascal de Lille 
qui l’a démonté pièce par pièce.
Toutes les parties en bois ont été traitées, nettoyées et 
revernies, la tuyauterie débarrassée des poussières et fumées 
des vieilles bougies accumulées par les années.
Les peausseries ont été changées, les claviers de la console ont 
été replaqués en os et le timbre sonore mis en accord général.
L’orgue peut maintenant faire entendre sa voix dans la Vallée 
de la Lys.
Un dernier remerciement à Monsieur René Reinquin pour son 
aide précieuse qui a tant contribué à faire de cette manifesta-
tion une excellence musicale. 

Culture
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CHALLENGE RAID
2023 AURA ÉTÉ UN TRÈS BON CRU
Le Challenge Raid est devenu un évènement incontournable pour tous les enfants et les familles qui aiment l’aventure, le sport et  
la convivialité. Cette année n’a pas dérogé à la règle, les petits et grands ont été comblés par le copieux programme que le comité 
organisateur avait construit. 
Pour rappel, le Challenge Raid c’est 850 raiders qui participent sur deux jours à des épreuves réparties sur le territoire des 5 villes 
participantes, Bondues, Bousbecque, Linselles, Roncq et Wervicq-Sud. Les épreuves sont pour beaucoup à connotation sportive 
mais pas que ! Les méninges de nos chers raiders sont mises à rude épreuve. A cela s’ajoute du fun et beaucoup de rires. Tout cela 
donne un programme varié et très attractif. 
Cette année, le soleil était avec nous. Il a ajouté une note positive à l’évènement qui rayonne déjà sans. Une édition proche du 
parfait. Retrouvez ci-dessous quelques clichés commentés qui vous permettront d’apprécier le moment. 

La bonne humeur au rendez-vous. Les 
11/12 ans tout sourire !

Cette année, ce sont les 192 raiders de la catégorie des 11/12 ans, motivés comme 
jamais, qui ont démarré de Bousbecque. Une vague orange ...

Les référents catégories, en charge du 
programme d’une tranche d’âge.

Les motards, pièces maitresses pour 
garantir la sécurité des raiders.

Après une énigme, voici les 11/12 ans 
partis sur un parcours d’obstacles

Thibaut, responsable de l’organisation 
du Raid sur Bousbecque.

Le déguisement, ainsi que le cri de guerre, 
des incontournables pour les équipes

Les bénévoles, maillons essentiels de 
la réussite de l’évènement

Fêtes et Cérémonies
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PARCOURS DU COEUR
UNE DEUXIÈME ÉDITION DÉJÀ AU PROGRAMME

1011

La ville de Bousbecque s’est associée 
à l’association de Cardiologie Nord 
Pas-de-Calais pour organiser un 
parcours du cœur le samedi matin 3 
juin.  Une course de 11 kilomètres et 
une marche de 5,5 kilomètres ont été 
proposées. Cet événement collectif 
et collaboratif unique au service de la 
prévention santé a permis de découvrir 
les bienfaits de l’activité physique et 
de l’hygiène de vie dans une ambiance 
festive et ludique. L’idée était de bouger 
tous ensemble une fois dans l’année 
pour se donner envie de le faire chaque 
jour. Pari tenu puisque nous étions 42 
participants pour la course et 168 parti-
cipants pour la marche, soit un total de 
210 participants. Le plus jeune était âgé 
de 8 mois et le plus âgé de 79 ans.
C’est sous un beau soleil que s’est 
déroulée la manifestation. 124 Bous-
becquois y ont pris part et 86 de 18 
autres villes. 
Pour la course, le 1er homme, M. 
DEGEZELLE Richard, a franchi l’arrivée 
au bout de 52’48’’ et la 1ère femme, Mme 
CARLIER Hélène, au bout de 56’33’’.
Pour la marche, le 1er homme à avoir 
franchi l’arrivée est M. Deroubaix Pascal, 
les 1ères femmes, Mmes Courtois 
Elodie et Laurie, et le 1er jeune du CMJ, 
HENON Giulia.
Le village santé présent de 9h à 12h 
était composé de stands avec :
> La protection civile pour démontrer la 
technique du massage cardiaque et de 
l’utilisation du défibrillateur semi-auto-
matique
> La CLCV pour nous donner des 
conseils sur l’hygiène alimentaire.
> Le Docteur Duquesnois tabacologue 
a donné des conseils sur l’arrêt du tabac
> Les infirmières Mmes DELECLUSE 
et PETIT ont contrôlé les constantes 
(Tension artérielle, saturation en 

oxygène, pulsations et glycémie sur 
sang capillaire) et donné des conseils 
sur la prévention de la santé.
> La MELT a apporté des conseils sur les 
addictions et la nutrition 
> La CPAM nous a fourni de la docu-
mentation sur le diabète
Nos partenaires qui nous ont donné 
des lots pour les participants
> Yoga de Bousbecque : Des bons pour 
14, 11 et 7 séances
> Workout Warrior de Bousbecque : 1 carte 
cadeau et 5 cours d’essai
> Anim’danse de Bousbecque : 2 cartes 
de 10 séances cours adultes 
> Domyos : 1 carnet de 10 séances, 
1 abonnement mensuel et 5 séances 
découvertes 
Un tirage au sort a été réalisé en fin 
de matinée pour les coureurs et les 
marcheurs. Les lots ont été remis aux 
personnes présentes. 
Auchan a fourni les bouteilles d’eau aux 
participants.
La société Sicaer de  Rungis a fourni les 
36 kg de bananes aux participants. 
Nous sommes très heureux d’avoir 
pu participer à cette manifestation. 
Vos dons ont permis de reverser à la 
fédération française de cardiologie la 
somme de 405 €. 
Nous tenons à remercier le Jogging 
Aventure Roncquoise (JAR) pour leur 
précieuse collaboration et accompa-
gnement durant tout le projet. Les 
partenaires qui ont tenu un stand 
durant la matinée et ceux qui nous ont 
fourni les lots, la boisson et les fruits. 
Enfin les bénévoles qui nous accom-
pagnaient sans qui cette manifestation 
n’aurait pas pu avoir lieu.
Vu le succès de ce 1er parcours du cœur, 
nous vous donnons d’ores-et-déjà 
rendez-vous l’année prochaine.

Fêtes et Cérémonies
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CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
DÉCOUVERTE DE DEUX INSTITUTIONS FRANÇAISES

INAUGURATION DU 
BANC DE L’AMITIÉ

LE CMJ AU PARCOURS 
DU COEUR

Ce mardi 18 avril, à l’invitation de Jean De Facq, Adjoint à la Culture et au Pa-
trimoine, des Bousbecquois et les membres du CMJ (Conseil Municipal des 
Jeunes) étaient en route pour la capitale. 

Direction le matin pour la Place Beau-
vau dans le 8° arrondissement de Pa-
ris pour y visiter, ce qui est rarement 
possible, le Ministère de l’Intérieur.
Les Jeunes étaient encadrés par 
Maxime Chandioux du Service Jeu-
nesse et Isabelle Thellier, Adjointe à la 
Jeunesse. Le groupe était également 
accompagné par Anne-Sophie Dubo-
quet, DGS, et Yves Houpline, Conseil-
ler Municipal chargé de la communi-
cation.
Lors de  cette visite, habituellement 
interdite au public, nous avons eu le 
plaisir et l’honneur d’être salués par le 
Ministre en personne, Monsieur Gé-
rald Darmanin.
Puis, après la pause déjeuner, direc-
tion en bus pour le Sénat, où nous 
avons été accueillis par Monsieur 
Dany Wattebled, Sénateur du Nord. 
Lors de cette visite guidée, nous 
avons pu un instant nous asseoir 
dans l’hémicycle et nous mettre ainsi 
dans la peau d’un sénateur…

A noter le comportement irrépro-
chable de nos jeunes qui mesuraient 
bien la solennité et le prestige de ces 
lieux chargés d’Histoire.   
Enfin, après un temps libre dans Pa-
ris, de 16 à 19 heures, retour au bus 
pour un tour panoramique de la ca-
pitale où nous avons pu voir de près 
la Tour Eiffel et l’ Arc  de Triomphe, 
puis direction Bousbecque où nous 
sommes rentrés vers 23 heures 
après une journée bien remplie et 
les yeux encore émerveillés par tout 
ce que nous avons pu découvrir lors 
de cette journée qui laissera à tous, 
jeunes et moins jeunes, de bien 
beaux souvenirs.

Au sénat avec Monsieur Wattebled, sénateur du Nord

Privilège accordé  par le ministre, avec la visite de son bureau

Au Palais Bauveau, avec Monsieur le Ministre, Gérald Darmanin

Au sénat, visite de la salle des Conférences

Le 2 juin 2023, nos jeunes conseillers muni-
cipaux ont inauguré à l’école Thomas Pes-
quet, le banc de l’amitié.
Cette réalisation est le projet de nos jeunes 
conseillers, pour éviter que leurs cama-
rades de classe se retrouvent seuls durant 
la récré. Il sert de lien entre eux. 
Les jeunes conseillers ont donc dû deman-
der l’autorisation à la directrice de l’école 
pour pouvoir mettre à disposition un banc 
afin de le peindre avec des couleurs at-
trayantes.

Le 3 juin 2023, nos jeunes conseillers 
municipaux ont participé à la marche or-
ganisée pour le parcours du cœur.
Chacun avait revêtu son écharpe de 
conseiller et a marché 5.5 km dans Bous-
becque au profit de la fédération fran-
çaise de cardiologie.
Cela a été un bon moment d’échanges, 
et de complicité entre les enfants et les 
parents accompagnants.

Jeunesse
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STÉRILCATS
UNE ASSOCIATION TRÈS ACTIVE...

NETTOYONS LA NATURE
LES ENFANTS IMPLIQUÉS

DES PANNEAUX D’INFORMATIONS SUR LES OISEAUX
UN TRAVAIL ADMIRABLE DES ÉLÉVES DE SAINT IGNACE

La municipalité a signé une 
convention voilà quelques années 
avec 30 millions d’amis pour gérer 
le problème des chats errants. Sur 
le terrain c’est l’association Stérilcats 
présidée par Mme Picazo qui s’occupe 
du trappage, des actes vétérinaires et 
du retour dans leur milieu d’origine. 
Nous voulions attirer votre attention 
sur le travail que font ces bénévoles 

au quotidien pour juguler la prolifé-
ration des chats errants et rendre leur 
quotidien plus agréable ; cela passe 
par des tentatives d’adoption quand 
cela est possible, des soins…. Si vous 
rencontrez des soucis avec des chats 
dans vos quartiers n’hesitez pas à les 
contacter via leur mail : 
sterilcatsvalleedelalys@yahoo.com.

Cette année encore votre municipa-
lité a répondu présente à l’opération 
les Hauts de France propres.
Dès 8h30 les premiers bénévoles 
étaient au rendez-vous pour se 
mettre à la tâche, armés de gants, 
pinces, sacs et chasubles, ils pre-
naient nos routes et chemins à l’as-
saut. Remarquons encore une fois 
une forte présence de nos jeunes 
qui pour la plupart étaient motivées 

par un challenge « écolo ». Signalons 
l’initiative du hameau des bois qui 
avait organisé sa collecte le samedi 
matin. Le volume collecté fut encore 
une fois impressionnant, mais que les 
pollueurs se rassurent nous n’aban-
donnerons pas la partie et seront en-
core sur le terrain au mois d’octobre 
dans le cadre de la semaine bleue. 

Les élèves de CE1 de l’école St Ignace, encadrés par Mme Mul-
liez et Mme Dalle ont réalisé des panneaux d’information sur 
la faune et plus particulièrement sur les oiseaux qui vivent à 
proximité de la passerelle. Aidés par Mr Buriez pour la prise des 
photos, les élèves ont cherché toutes les informations utiles 
sur les oiseaux, informations que vous pouvez découvrir sur les 
panneaux, à l’aide de votre smartphone scannez le QR-code 
cela vous permettra d’entendre même leurs cris...
Une inauguration officielle a eu lieu le vendredi 2 juin en pré-
sence de tous les intervenants, après avoir coupé le tradition-
nel ruban bleu blanc rouge, chaque enfant est reparti avec un 
morceau en souvenir de cette belle journée. Encore toutes nos 
félicitations pour le travail admirable des élèves.
Un grand merci aux divers intervenants. La partie création a été 
confiée à la boite à Meuh, la réalisation technique à la socié-
té Pic bois. Remercions aussi le GON (groupement ornitholo-
gique et naturaliste), le département pour leur aide financière 
et la MEL pour avoir autorisé la pose sur le site de la passerelle. 

Cadre de Vie
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1 l’Ecole des Consommateurs de la CLCV s’est réu-
nie pour un moment convivial.

Les enfants des mercredis récréatifs à la découverte 
du street art à la Maison Folie Hospice d’Havré de 
Tourcoing.

4

4

3

Anim’Danse a eu le plaisir de présenter aux familles 
des adhérentes son spectacle de fin d’année le sa-
medi 13 mai dernier. L’occasion pour les petites et les 
plus grandes de prendre plaisir sur scène en réalisant 
toutes les chorégraphies apprises depuis la rentrée.

Le personnel de la maison de retraite la Cerisaie, 
ainsi que la Municipalité, aux petits soins des 
résidents à l’occasion de la distribution du mu-
guet du 1er mai, de la fête de Pâques et la fête 
des Mères

2

1

23

4

2

Vie Municipale
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5

6 La troupe Côté Cour Côté Jardin a effectué sa «rentrée» 
avec sa nouvelle pièce « On ne Choisit Vraiment pas sa Fa-
mille ». Salle comble, public comblé, conquis et enthousiaste. 

7

Une météo douce et agréable et de nombreux visi-
teurs lors du marché aux puces du Hameau des Bois 
du 8 mai 2023.

L’Apel St Ignace a oeuvré pour organiser des évènements 
de partage dont, entres autres, le Loto et la chasse aux 
oeufs

La GEA bat son plein ! De nombreux adhérents et une 
équipe motivée

Le CMJ largement représenté à l’occasion de la célébration 
du 8 mai 1945.

8

9

6

5

9

87 9

6

5 5



10 16

Economie

NOS SALONS DE COIFFURE
UNE OFFRE IMPORTANTE

CRÉASTYLE

REGARD COIFFURE

LISS’COIFFURE

Bienvenue chez Créastyle !
Situé face à un parking, le salon est ouvert depuis 28 ans.
Nous vous accueillons dans un espace mixte du lundi au sa-
medi non stop. Vous pouvez également, nous contacter sur 
l’application Planity (Rendez-vous en ligne).
Coiffeuses visagistes, spécialisées dans les techniques de 
balayage / ombré / couleur, nous sommes à votre écoute 
et prenons le temps de l’expertise pour vous faire un travail 
de qualité. 
Ambiance chaleureuse et familiale garantie !

Pour cette édition, nous vous présentons les salons de coiffure du territoire. Vous pourrez découvrir que l’offre permet à chacun 
d’y trouver son compte. 

Pour ceux qui ne me connaissent pas, je me présente, 
Sandrine, gérante de Liss’Coiffure depuis bientôt 15 ans, en 
face de la mairie. Je suis accompagnée de mon équipe : Del-
phine, coiffeuse confirmée, et Angelina, apprentie en der-
nière année de CAP. Nous vous accueillons dans la bonne 
humeur et avec un savoir-faire professionnel en coiffure 
mixte. Depuis 1 an maintenant, nous nous sommes for-
mées aux soins profonds Ybera, au lissage brésilien na-
turel pouvant être réalisé sur les enfants et les femmes 
enceintes, ainsi qu’au botox, au genoma et à la cure vello. 
Cette cure unique utilise un système biomimétic inspiré 
du lait maternel, permettant de revitaliser les cheveux 
qui ont du mal à pousser ou qui chutent. N’hésitez pas à 
venir vous renseigner au salon. Nous sommes à votre dis-
position pour vous rencontrer et vous proposer un bon 
moment de détente.”

Place du Général de Gaulle vous serez accueilli chez Regard 
Coiffure, salon de coiffure présent sur la Commune depuis 
Novembre 1986. Vous y trouverez une équipe de profession-
nelles dynamiques, créatives, qui manient peignes et ciseaux, 
et réalisent des coupes graphiques, colorations, soins… Elles 
sont à votre disposition pour vous aider dans vos choix et 
vous satisfaire toujours dans la bonne humeur !!!

PRÉCISION COIFFURE

Du lundi au samedi 
De 10h à 12h30 
et de 13h30 à 19h30
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OPÉRATION TRANQUILLITÉ VACANCES
PARTEZ RASSURÉS
L’Opération Tranquillité Vacances (OTV) existe depuis 1974 dans chaque département de France. 
Ce service gratuit permet de lutter contre les cambriolages ainsi que les intrusions dans vos domi-
ciles, lors de vos absences prolongées.

La police assure des passages réguliers à votre adresse afin de 
• Vérifier l’absence d’effraction ou d’intrusion
• Dissuader les individus mal intentionnés 
À la suite de votre inscription au dispositif, des patrouilles sont organisées 
de jour comme de nuit. L’extérieur de votre habitation est inspecté. En cas 
d’anomalie constatée, vous êtes contacté.
 

Comment m’inscrire ?
1.J’accède au service en ligne, 

2.Je m’identifie grâce à France Connect,
3.Je complète le formulaire en ligne 

Citoyenneté
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10 ans après la dernière montée, le club et les séniors A réussissent l’exploit de grimper en D1 !
Avec 16 victoires sur 18 possibles, meilleure attaque avec 64 buts marqués, meilleure défense avec 24 buts encaissés, l’année réa-
lisée est historique !
Meilleure équipe de tous les groupes de D2 en terme de points, soit 1ère sur 60 équipes !
Un staff encadrant complet, des supporters de tout âge, des joueurs investis, un groupe de copains prêts à renverser n’importe 
quelle situation ont été les clés pour y arriver !
Une équipe qui a fièrement portée les couleurs du club et de la ville !
RDV tous ensemble en D1 l’année prochaine.

LE CS BOUSBECQUE EST CHAMPION
UNE SAISON HISTORIQUE

SUCCÈS AU HBCBWL
LES FILLES AU RENDEZ-VOUS
En cette saison 2022-2023, les filles du Handball Club Bousbecque Wervicq-sud Val de Lys (HBCBWL) auront particulièrement brillé. 
En effet, l’équipe première senior féminine termine vice-championne d’excellence région et monte de division pour aller en préna-
tionale la saison prochaine. Les jeunes ne sont pas en reste puisque les -15 ans filles sont championnes du Nord et les -18 ans filles 
vice-championnes du Nord. Ces deux équipes gagnent leur place pour jouer le tournoi de qualification en septembre prochain 
pour tenter de jouer au niveau régional. Les garçons ont également fait un beau parcours en région, en senior et en jeunes !

Sport
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Sous l’autorité du Maire et des élus qui prennent les décisions, 
les services municipaux quant à eux agissent au quotidien pour 
assurer le bon fonctionnement 
du service public et répondre 
aux besoins d’intérêt général de 
nos concitoyens.  Les métiers et 
les missions des agents commu-
naux sont très divers : directeur 
général, animateur,  conseillère 
en action sociale, éducatrice de 
jeunes enfants, jardinier, profes-
seur d’enseignement artistique, 
agent de restauration, agent 
territorial spécialisé des écoles maternelles (ATSEM), surveillant 
de cantine, comptable, secrétaire, chargé de communication, 

gestionnaire de paie… mais ils convergent vers un même ob-
jectif : assurer aux bousbecquois des services de qualité et de 

proximité. Ils sont mobilisés et 
œuvrent à offrir une commune 
où il fait bon vivre.
Pour servir au mieux la popula-
tion bousbecquoise, les services 
municipaux (environ 80 agents) 
sont répartis en différents pôles 
à savoir administratif, technique, 
jeunesse, éducation, sports, pe-
tite enfance, action sociale,  res-
tauration, et enseignement mu-

sical sous l’égide de Mme Anne-Sophie DUBOQUET, Directrice 
Générale des Services depuis 2014.

VOTRE MAIRIE
L’OFFRE DE SERVICE POUR LES BESOINS AU QUOTIDIEN… 

Les agents convergent vers un même 
objectif : assurer aux bousbecquois des 

services de qualité et de proximité. Ils 
sont mobilisés et œuvrent à offrir une 

commune où il fait bon vivre.

Dossier
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LE PÔLE ADMINISTRATIF

LE CCAS

Le mot de l’élue, DELANNOY Sabine, adjointe au service administratif

Le mot de l’élue, DESMETTRE MARCELLE, adjointe à l’Action Sociale

Le pôle administratif constitué de 9 agents,  situé à l’Hôtel de 
Ville, regroupe différents services : la direction générale des 
services qui avec l’aide du secrétariat général, prépare, coor-
donne et contrôle l’exécution par l’administration et les ser-
vices municipaux des décisions prises (délibérations, arrêtés) 
par le Maire et le Conseil Municipal et apporte une expertise 

administrative, budgétaire, financière et juridique sur les 
projets communaux.  Les agents en charge de l’état civil ins-
truisent et constituent les actes d’état civil (naissance, mariage, 
décès, recensement, reconnaissance, pacs, parrainage civil) 
ainsi que la gestion des opérations funéraires de notre cime-
tière communal. Comme toute entreprise privée, une collecti-
vité territoriale doit être dotée d’un service de ressources hu-
maines assurant la gestion du personnel communal (carrières, 
plannings, formations, traitements) et d’un service comptabi-
lité en charge du budget communal et de son exécution ainsi 
que la passation et le suivi des marchés publics. On y retrouve 
également le service urbanisme qui instruit les demandes 
d’autorisation d’urbanisme (permis de construire, déclaration 
de travaux, certificat d’urbanisme….) en collaboration avec le 
service instructeur de la Métropole Européenne de Lille,  et as-
sure la gestion des autorisations d’occupation du domaine pu-
blic et les mesures de circulation et de stationnement (arrêtés). 
Enfin, le service festivités-associations dédié à l’ensemble des 
manifestations bousbecquoises, associatives ou municipales 
et au soutien monde associatif bousbecquois (prêt de salle, de 
matériel, communication sur les évènements….).

Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) 
est un établissement public communal qui 
a pour mission de mettre en œuvre l’action 
sociale portée par la commune de Bousbec-
que. Il est régi par le code de l’action sociale 
et des familles.
Il s’agit d’un service de proximité, à l’écoute 
des bousbecquois et où les informations des 
droits sociaux peuvent être trouvées dans les 
domaines suivants : le handicap, les séniors, 
le logement, l’emploi, l’insertion, la santé, la 
justice, la famille, les aides financières. 
Il est tenu d’instruire les demandes d’aides 

sociales légales (telles que l’aide sociale à 
l’hébergement, à l’aide-ménagère, à la res-
tauration) et les obligations alimentaires. Il 
peut également proposer la domiciliation 
des personnes sans résidence stable sous 
conditions.
Le CCAS est là pour répondre également à 
un accompagnement administratif dans les 
démarches entamées par des bousbecquois.
D’ordre général, le service propose des pres-
tations pour remédier aux situations de pré-
carité, d’exclusions ou des difficultés sociales 
touchant les personnes.

Les services administratifs bousbecquois assurent l’administration générale de la commune et restent vos 
interlocuteurs pour répondre à vos besoins. Accueillir, écouter, renseigner, veiller au suivi de vos demandes, 
de vos dossiers dans les différents domaines sont leurs missions quotidiennes. La polyvalence des agents des 
services permet d’assurer une continuité de service public.

L’orientation et l’aide aux bousbecquois en difficultés font partie des objectifs principaux de l’équipe municipale. 
Accompagnement sur des problématiques de logement, de budget, de démarches administratives…. Afin de 
rompre l’isolement, de préserver la santé, et de favoriser la solidarité entre générations, des actions concrètes 
sont également développées.

Dossier
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LE PÔLE TECHNIQUE

LE PÔLE ENFANCE / JEUNESSE 

Le mot de l’élu, LEFEBVRE Joseph, Monsieur le Maire et adjoint aux travaux

Le mot de l’élue, THELLIER Isabelle, adjointe à la jeunesse

Le pôle jeunesse est constitué de 10 agents et est situé dans l’enceinte du 
Centre Culturel Paul Valery. Il est organisé de la façon suivante : 5 agents sont 
dédiés à l’animation et la direction des différents accueils, 2 agents adminis-
tratifs gèrent les inscriptions, la régie matérielle entre autres et 2 agents coor-
donnent les activités. Le tout est supervisé par le responsable de pôle, Maxime  
CHANDIOUX.
Globalement le service jeunesse organise et encadre les accueils des enfants 
de 2 à 17 ans sur les temps périscolaires (les garderies du matin et du soir de 
l’école publique Thomas Pesquet et l’accueil des mercredis récréatifs) et ex-
trascolaires (pendant les vacances scolaires de février, d’avril, de juillet, d’août 
et d’octobre).
En plus le service jeunesse organise et gère d’autres dispositifs ou évènements : 
le Conseil Municipal des Jeunes, le Challenge Raid et le cross des écoles.

Le pôle technique regroupe les ser-
vices permettant d’effectuer l’entretien 
du patrimoine communal ou de réali-
ser des travaux neufs sur les bâtiments, 
les espaces publics et les espaces verts. 
Le patrimoine communal est composé 
de l’ensemble des bâtiments publics 
(écoles, hôtel de ville, complexe spor-
tif, centre petite enfance, centre cultu-
rel…) mais également de l’ensemble 
des espaces verts publics (parcs, ci-
metière, chemins, entrées de ville…). 
Mme HENNION Audrey a la charge 
de coordonner l’ensemble du pôle 
composé du service espaces verts (4 
agents), du service bâtiment (2 agents), 
du cimetière (1 agent), de l’entretien 
des bâtiments (3 agents). Ce person-
nel communal est également mobilisé 
pour la mise en place des événements 

ou manifestations communales et as-
sociatives. Les employés municipaux 
composant ce pôle sont appelés à être 
polyvalents, disponibles et compé-
tents, en fonctions des nombreuses di-

verses missions qui leur sont dévolues 
(fleurissement, propreté urbaine, mise 
en place de signalisation, transports 
de matériels, entretien du mobilier ur-
bain...)

« La protection et la valorisation du cadre de vie et de l’environnement sont une priorité quotidienne de l’action munici-
pale. Pour le pôle technique, cela se traduit notamment par l’entretien des équipements municipaux pour offrir des condi-
tions d’accueil de qualité, par l’organisation matérielle et logistique des fêtes et cérémonies et par la volonté d’agrémenter 
les lieux de vie collective et d’accentuer l’esthétique des espaces extérieurs urbains par une décoration florale. »

Mon souhait en tant qu’adjointe à la jeunesse est de pouvoir proposer aux familles un accueil sécurisant et des 
activités innovantes, créatives et plaisantes aux enfants, sans oublier de concrétiser les projets des jeunes élus du 
Conseil Municipal de Jeunes.

Dossier
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Le mot de l’élu, ROLLET Marc, 
conseiller délégué à la Petite Enfance

Le mot de l’élu, DE FACQ Jean, adjoint à la Culture

L’accueil de nos jeunes enfants propose de manière pérenne 
une offre de garde diversifiée par l’intermédiaire d’un « éta-
blissement ou service d’accueil collectif des enfants de moins 

de trois ans» (CPE). Mais c’est également une mise à disposition d’un  relais 
d’assistantes maternelles, dynamique, en intercommunalité avec le SIVU.

Pour illustrer la politique que j’essaie d’insufler en matière de culture, je reprendrais un message écrit par André 
Malraux : « La culture ne s’hérite pas, elle se conquiert. »

LE PÔLE PETITE ENFANCE

LE PÔLE CULTUREL

Le centre petite enfance fonctionne conformément aux dispositions du Décret 
N°2000-762 du 1er août 2000, aux instructions de la Caisse Nationale d’Allocations 
Familiales et aux dispositions du présent règlement. 
Le multiaccueil fonctionne au sein d’un centre petite enfance accueillant également 
un relais assistantes maternelles et une consultation de la protection maternelle 
et infantile (PMI). Le multiaccueil veille à la santé, à la sécurité et au bien-être des 
enfants ainsi qu’à leur développement. La structure dispense les soins nécessaires et 
contribue à l’éveil de l’enfant, l’aide à acquérir son autonomie et favorise sa socialisa-
tion. Elle concourt à l’intégration sociale des enfants ayant un handicap ou atteints 
d’une maladie chronique. Ce mode d’accueil permet aux parents de concilier leur 
vie professionnelle, leur vie familiale et accorde ainsi une attention particulière aux 
besoins des enfants. La structure accueille les enfants de famille bénéficiaire du RSA 
et en insertion. 
La direction du multiaccueil est assurée par Sylvie CORNART, infirmière accompagnée 
de 3 éducatrices de jeunes enfants, 3 auxiliaires de puériculture, 3 agents d’accueil 
petite enfance et 2 agents d’entretien. 
Afin de favoriser l’accueil individuel de l’enfant et de sa famille, l’équipe a organisé 
l’espace de la crèche en trois unités de vie : Les Mayoumba, les Manavas et les 
Ikebana. 

Nul besoin d’être un musicien averti pour ressentir les nombreux 
bienfaits de la musique : elle favorise le bien-être, crée des émo-
tions, procure du plaisir, aide à se relaxer...
Pratiquer la musique régulièrement, en apprenant à jouer d’un ins-
trument par exemple, aide à développer les capacités cognitives : 
la mémoire, l’attention et le raisonnement sont stimulés par cette 
activité. À contre-courant de notre société, cette pratique requiert 
une entière présence de l’esprit et une prise de conscience de son 
corps dans un temps long.
Forte de sa longue tradition musicale, la ville de Bousbecque place 
l’école municipale de musique au cœur de son action culturelle afin 
qu’elle profite à tous les bousbecquois sensibles à la musique : l’ob-
jectif étant que chacun puisse y avoir accès et s’y épanouir selon 
son âge, ses objectifs et ses possibilités. 
Divers cursus sont proposés, dès l’âge de 5 ans (entrée en grande section), 
jusqu’aux adultes qui sont les bienvenus.  Un cursus adapté est également 

proposé pour les enfants souffrants de troubles de l’attention.
L’école de musique propose l’apprentissage d’une douzaine d’ins-
truments, encadrés par des professeurs diplômés. Les ensembles 
musicaux sont au centre du projet musical : chorales, orchestres, et 
groupes d’instruments sont encouragés.

Dossier
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Le mot de l’élue, LEROY Christine, adjointe à l’Éducation et à la Restauration
Accompagner les écoles bousbecquoises, être à l’écoute du corps enseignant et des parents d’élèves sont une 
volonté municipale. Elle se traduit par les aides aux sorties pédagogiques, aux spectacles, à la prise en charge 
d’activités sportives ou culturelles…. Offrir aux élèves la possibilité d’une alimentation équilibrée et de qualité 
est le quotidien de la restauration municipale.

NUMÉROS DE TÉLÉPHONE ET ADRESSES MAIL UTILES 

LE PÔLE ÉDUCATION

LE PÔLE RESTAURATION

Le pôle scolaire dispose d’une partie ad-
ministrative, gestion des dossiers d’ins-
criptions pour des parents voulant inscrire 
leurs enfants au groupe scolaire Thomas 
Pesquet et pour la mise en place des P.A.I.* 
lors de la restauration scolaire. Les dossiers 
d’inscriptions sont téléchargeables sur le 
site de la ville et le retour se fait sur ren-
dez-vous au Centre Culturel Paul Valery.
L’autre partie se fait directement au sein 
des classes maternelles avec 2 ATSEM** à 
temps plein. Dès leur rentrée à l’école, les 
élèves recevront de leur part, sourires, en-

couragements, douceur et bienveillance. 
Elles accompagnent les enseignantes des 
classes des toutes petites sections, petites 
sections et moyennes sections.
Elles encadrent les temps de la vie de 
l’école, accompagnent les enfants dans les 
petits gestes de la journée, repas, lors de la 
sieste et de l’entretien durant les vacances. 
Elles sont indispensables au fonctionne-
ment d’une école.

*Projet d’accueil individualisé pour les allergies, maladies 
ou autres.
** Agent Territorial Spécialisé des Ecoles Maternelles

Chaque jour scolaire, Sandrine VALLE et son 
équipe composée de 8 agents fabriquent et 
servent plus de 500 repas par jour destinés 
à nos scolaires, aux bambins de la crèche, à 
nos aînés, aux enfants fréquentant les mer-
credis récréatifs, et les accueils de loisirs. 
Les menus élaborés respectent les recom-
mandations diététiques en vigueur adap-
tées aux besoins des enfants, aux aînés et 
ciblant l’équilibre alimentaire. Comme pré-
conisé par la loi Egalim, un repas végétarien 

est proposé une fois par semaine. Le temps 
du repas est un moment privilégié de la vie 
quotidienne qui répond à des besoins phy-
siologiques importants : ce temps doit être 
un moment de détente, de convivialité et 
d’éducation. Des animations sont organi-
sées tout au long de l’année : semaine du 
goût, les petits déjeuners, repas à thème, 
buffet de fin d’année scolaire…  pour satis-
faire tous les convives.

Mairie accueil :    03.20.23.63.63 – contact@bousbecque.fr
CCAS :     03.20.23.30.02  – ccas@bousbecque.fr
Urbanisme :     03.20.23.68.39  – urbanisme@bousbecque.fr
Elections :     03.20.23.10.31  – valerie.bernard@bousbecque.fr
Service technique :    03.20.23.65.34  – audrey.hennion@bousbecque.fr
Secrétariat général et cimetière :  03.20.23.11.36  – stephanie.rudowski@bousbecque.fr
Associations – Festivités :   03.20.23.29.99  – festivites.associations@bousbecque.fr
Service Jeunesse :    03.20.68.41.32  – jeunesse@bousbecque.fr
Service Scolaire :     03.20.68.41.39  – maxime.chandioux@bousbecque.fr
Ecole Municipale de Musique :  03.20.68.41.36  – emmb@bousbecque.fr
Régie unique :    03.20.03.30.03  – karine.gisselaire@bousbecque.fr

Dossier
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FORUM DE L’EMPLOI
LES ENTREPRISES DU TERRITOIRE EN RECHERCHE
 Un peu plus d’un an après l’inaugu-
ration de notre 1er forum de l’emploi 
à Bousbecque, nous avons renouvelé 
notre second roadtrip en collaboration 
avec la MELT le 1er juin 2023.
Les chefs d’entreprises peinent tou-
jours à recruter du personnel qualifié 
ou non, c’est pourquoi la Vallée de la 
Lys est fière de porter sur son territoire 
de nombreuses entreprises qu’elles 
soient du secteur de l’industrie, ou du 
tertiaire et nous souhaitons créer des 
ponts entre ces entreprises et les habi-
tants du bassin de vie.
La mission Emploi Lys Tourcoing en col-
laboration avec les communes du terri-
toire a eu l’idée de créer ces moments 
de rencontre dont le but est la décou-

verte des deux mondes que nous re-
cherchons à rapprocher.
27 stands Français et Belges dont 
deux concernent les entreprises lo-
cales WEPA et le TISSAGE DELANNOY, 
qui étaient tenus par des profession-
nels qui, à l’écoute des habitants de 
Tourcoing –Vallée de la Lys étaient pré-
sents pour informer, guider et conseil-
ler sur l’orientation de chacun.
Il y avait également un atelier de prépa-
ration aux entretiens, ainsi qu’un mur 
des offres d’emploi. Durant ce forum 
il y avait 200 postes à pourvoir et une 
centaine de formations en alternance 
qui étaient proposées.
Toutefois, moins de personnes sont venues 
à la rencontre des entreprises cette année.

Durant l’année vous avez toujours la 
possibilité de rencontrer la camion-
nette « job Truck» aménagée pour aller 
au plus près, à la rencontre des deman-
deurs d’emploi de Tourcoing- vallée de 
la Lys. Vous pourrez la voir sur le par-
king en face du complexe sportif. Un 
espace numérique dédié MELT installé 
à l’accueil de la mairie afin que les per-
sonnes puissent avoir accès aux offres 
d’emploi de la Vallée de la Lys. Ainsi 
que sur le site de la mairie à la rubrique 
emploi.
Nous remercions les entreprises qui ont 
participé activement à ce forum et les 
intervenants qui sont venus partager 
en toute générosité leur expérience.

Bertrand Leroy, conseiller formation à l’AFPI, propose une formation qualifiante en alternance 
de conducteur de ligne. CDD de 12 mois, avec possibilité de CDI à la clé. Formation ouverte à 

16 personnes minimum pour un démarrage de formation + emploi chez WEPA et AHLSTROM à 
partir du 4 septembre prochain.

bleroy@afpi-acmformation.com   /   06.17.86.70.85

AHSTROM & WEPA PROPOSENT UNE FORMATION

Emploi
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Village médiéval 
 Artisans médiévaux

Animations 
 Combats, artillerie, spectacles 
 et de nombreuses surprises

Marché aux saveurs

Présence du Géant
  Ogier de Bousbecque

Bal Folk (entrée +12 ans 5€)

Buvette / Restauration

Distribution de bulbes de tulipes
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Bal Folk Samedi Soir
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CONCOURS PHOTO
Le thème : 

Avis aux amateurs de photo ! La Municipalité lance un concours de 
photo !  

Le gagnant verra sa photo publiée en pleine page 
dans le prochain magazine

Envoyez 1 photo (format paysage) par mail (WeTransfer conseillé) 
à nicolas.machu@bousbecque.fr 

avant le 10 septembre 202310 septembre 2023

Au bord de la LysAu bord de la Lys

LA RECETTE FACILE
MINI QUICHE FROIDE AUX TOMATES CERISES,COURGETTE ET MOZZARELLA

Temps de prépa
0h20

Personnes
6

Très facile Petit budget

 Ingrédients :
1 pâte feuilletée
300g de tomate cerise
1 courgette 

200g de billes de mozzarella
2 c. à soupe Huile d’olive
Basilic
Sel poivre

Mise en œuvre : 
> Préchauffez le four à 240°C.
> Etalez la pâte et découpez-la en 6 disques à 
l’aide d’un emporte-pièce (ou un bol à l’envers).
> Placez les disques de pâte dans le fond de 
moules à tartelette préalablement beurrés.
> Piquez les fond de pâte avec une fourchette et 
faites-les cuire à sec pendant 10 minutes.
> Retirez les tartelettes du four et laissez-les 
refroidir à température ambiante.
> Démoulez et réservez.

> Nettoyez et découpez la courgette en fines 
tranches.
> Nettoyez et coupez en deux les tomates 
cerises.
> Égouttez les billes de mozzarella.
> Mélangez les tomates, la courgette et la 
mozzarella avec l’huile d’olive, le basilic ciselé, 
du sel et du poivre dans un récipient.
> Répartissez le tout dans les tartelettes.

Bonne dégustation !      
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Chères Bousbecquoises, 
Chers Bousbecquois, 

Comme annoncé lors de notre dernier 
bulletin, nous poursuivons notre bilan de 
mi-mandat.
Notre premier conseil municipal des jeunes 
a été élu en 2020, , pour favoriser leur enga-
gement dans la vie municipale. De nombreux 

projets ont été réalisés malgré la crise sanitaire.
Un deuxième mandat composé de 16 élus bousbecquois, du CM1 
à la 6e, des écoles Thomas Pesquet et Saint Ignace, et du collège 
Sainte Marie de Linselles, avec de nouveaux projets à venir.
Le service jeunesse maintient un accueil des centres de loisirs de 
qualité lors des vacances scolaires, des mercredis récréatifs, et des 
ateliers pour les ados, avec la possibilité à nos jeunes âgés de 12 
ans d’y participer.
L’accueil de nos jeunes enfants propose de manière pérenne, 
une offre de garde diversifiée par l’intermédiaire d’un « établis-
sement ou service d’accueil collectif » des enfants de moins de 3 
ans (CPE). Mais c’est également, une mise à disposition d’un relais 
d’assistantes maternelles dynamique, en intercommunalité avec le 
Syndicat Intercommunal à Vocation Unique (SIVU).
Notre volonté est d’intégrer les jeunes enfants atteints de patholo-
gie chronique ou de handicap, dans nos structures.
Nous poursuivons nos actions, notre partenariat, notre soutien 
financier, notre écoute dans les écoles avec les enseignants, les 
parents et les élèves.
Nous maintenons le principe d’un équilibre alimentaire par le biais 
des commissions menus. Le service de restauration a été réorga-
nisé avec la mise en place d’un « self » pour responsabiliser les 
enfants, et limiter le gaspillage alimentaire.
Une liaison froide a été mise en place pour le service des repas à 
domicile à destination de nos aînés.
Nous entretenons et privilégions une cohésion des clubs sportifs 
et culturels, afin que tous les bousbecquois puissent pratiquer plei-
nement leurs activités associatives.
Une politique de conditions d’aides et de soutien aux associations 
a été repensée, pour permettre de rétablir une équité, avec une 
visibilité sur plusieurs années.
De nouvelles résidences ont vu le jour dans le patrimoine, afin de 
répondre à la demande croissante de logements. La poursuite des 
permanences logements, deux fois par mois, permet une écoute 
et un accompagnement des demandeurs dans leurs démarches.
Pour notre sécurité, nous avons installé 34 caméras et poursuivi un 
réel partenariat avec les forces de l’ordre, et le dispositif « citoyens 
vigilants ».
De nouvelles perspectives s’offrent à nous jusqu’à la fin de notre 
mandat.
Pour l’heure, nous vous souhaitons de passer de bonnes vacances, 
comme le dit Michel Bussi « le bonheur, c’est simple, il suffit d’y 
croire. Les vacances servent à ça, le ciel sans nuage, la mer, le soleil. 
A y croire. A faire le plein d’illusions pour le reste de l’année. »

Chères Bousbecquoises, 
Chers Bousbecquois, 

La thématique principale de ce 
magazine concerne les services 
municipaux et l’offre de services pour 
les besoins au quotidien et il est fort 
possible que je découvre en même 

temps que vous l’existence et le fonctionnement de certains 
de ces services. 
Chaque commune choisit selon ses priorités de répondre 
ou non aux besoins en proposant différents services. A 
Bousbecque, nous avons la chance d’avoir accès à une école 
de Musique avec la découverte et l’apprentissage possible 
d’un large choix d’instruments et surtout la participation 
régulière des élèves et professeurs à différentes manifesta-
tions tout au long de l’année qui animent notre Ville. 
Nous avons aussi le Centre Petite Enfance, service fortement 
apprécié pour les familles faisant le choix de la collectivité 
comme mode de garde qui offre l’opportunité de participer 
aussi à des ateliers d’échanges entre parents « le Jardin des 
Familles». A l’heure où l’éducation et la parentalité devraient 
être une préoccupation première dans une société en 
constante évolution, ces temps de partage d’expériences 
où la possibilité de poser des mots sur les problèmes 
rencontrés, d’entendre des vécus similaires et de découvrir 
de nouvelles astuces, sont indispensables car source d’inspi-
ration pour faire au mieux afin d’accompagner nos enfants. 
Malgré tout, il est certain que ces services ont un coût... 
Dernièrement, il a été question dans l’un des conseils 
municipaux d’évoquer le choix de ne pas « toucher » à ces 
services et de ne pas s’en servir comme levier pour réduire 
les dépenses.
Les tarifs de ces différents services ont pourtant déjà, et 
à plusieurs reprises, augmenté et la majorité a choisi de 
demander aux Bousbecquois de faire un effort supplémen-
taire sur son pouvoir d’achat en s’attaquant aux impôts 
fonciers afin de préserver l’existence de ces services et donc 
de ne pas les supprimer. 
Bien qu’ils en existent d’autres et que l’équipe municipale a 
cœur de maintenir des services de qualité, les 2 exemples 
cités ci-dessus sont de réels atouts pour une commune 
comme la nôtre et il est donc parfois bien difficile de choisir 
sur quel levier appuyer pour stabiliser la situation financière. 
On entend parfois que choisir, c’est renoncer. Nous 
renoncerons donc après l’été à faire l’impasse sur des 
deniers qui serviront à régler la hausse de la taxe foncière 
mais nous pourrons choisir à la rentrée comment profiter au 
mieux de ces services proposés. 
Bel été à tous !  

Conformément à l’article L. 2121-27-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, dans 
les communes de 3500 habitants et plus qui diffusent, sous quelque forme que ce soit, un 
bulletin d’information générale sur les réalisations et la gestion du conseil municipal, un 
espace est réservé à l’expression des conseillers de l’opposition municipale.

Nathalie BODOUX
Ensemble pour Mieux Vivre Bousbecque

Marc ROLLET
Avec les Bousbecquois Construisons Demain

Expression Libre
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